
      

 

第２７回 道路行政マネジメントを実践する栃木県会議 

議事要旨 

 

開催日時：令和４年９月２１日(水) １０：００～１１：４５ 

開催場所：宇都宮国道事務所 ２階会議室（ＷＥＢ会議併用） 

出席者： 

    早稲田大学 理工学術院 

       創造理工学部 社会環境工学科 教授       森本 章倫（委員長）※ 

    栃木県地区交通安全協会女性部連合会 会長       五十嵐 清江 

    (一社)栃木県安全運転管理者協議会 会長         石田 順一 [欠席] 

    (一社)栃木県トラック協会 会長             石塚 安民 [代理出席] 

    (公社)栃木県観光物産協会 会長             荻原 正寿 [欠席] 

     宇都宮大学地域デザイン科学部 

    社会基盤デザイン学科 准教授            長田 哲平 ※ 

    (株)下野新聞社 宇都宮総局長              宗像 信如 ※ 

    栃木県教育委員会 委員                陣内 雄次 ※ 

    (一社)栃木県商工会議所連合会 会長           藤井 昌一 [代理出席] ※ 

    ＮＰＯ法人 e―とちぎ 代表理事             藤平 昌寿 ※ 

    (一社)栃木県バス協会 会長               吉田 元 [代理出席] ※ 

    栃木県警察本部 交通企画課長             高橋 修司 [代理出席] 

            交通規制課長             沼野 孝雄 [代理出席] 

    東日本高速道路(株)   関東支社宇都宮管理事務所 事務所長 川嵜 祐二 [代理出席] ※ 

    栃木県 県土整備部 交通政策課長           高山 誠 ※ 

              道路整備課長           横尾 元央 ※ 

              道路保全課長           野澤 浩 ※ 

              都市計画課長           笹沼 政行 ※ 

              都市整備課長           屋代 紀明 ※ 

    関東運輸局 栃木運輸支局 支局長           古谷野 正久 ※  

    国土交通省 宇都宮国道事務所 事務所長        吉田 幸男 [欠席] 

                                  ※ＷＥＢ参加者 

 

議事 

(１) 渋滞対策 

・これまでの会議の開催経緯 

・前回会議での指摘事項 

・主要渋滞箇所の対策検討方針について 

・主要渋滞箇所の解除について 

・最新データによるモニタリング結果 

 



      

 

・道路利用者会議等からの渋滞対策要望箇所の検討 

・今後の渋滞対策検討方針 

 

(２)事故対策(交通安全関係) 

・これまでの会議の開催経緯 

・事故ゼロプランの取り組み状況 

・栃木県内における近年の事故発生傾向 

・事故危険区間の見直し方針 

・(情報提供)生活道路事故対策の概要 

・今後の事故対策実施概要 

 

議事要旨 

(１) 渋滞対策 

・現地踏査を行い渋滞発生が見られなかった１９箇所について、審議の結果、主要渋滞箇所

から解除する。  

・ＴＤＭ施策の進め方として、テレワークや時差出勤の他の施策も含めて、関係自治体と地

域の状況を踏まえた効果的な施策について、協議・調整を行っていく。 

・若者の車に対する考え方、ライフスタイルが変わってきていることを踏まえたソフト施策

について検討頂きたい。 

 

(２)事故対策(交通安全関係) 

・事故危険区間の見直しに向けた事故データによる課題箇所の抽出の際に用いる指標は、平

成 27 年と同じでよい。基準値については、事故件数が少なくなってきていることもあ

り、見直すことでよい。なお、課題の抽出方法として、ETC2.0 の急ブレーキデータを用

いることや、区間をまとめて評価することも例として挙げられる。これらも参考として検

討頂きたい。 

・地域要望による課題箇所の抽出にあたっては、県民、道路利用者、地域代表者（自治体

等）を対象に、交通安全事業に対する考え方、指標の考え方、新たに事故危険区間として

追加してほしい区間に関する意見を収集することでよい。収集した意見については、地域

代表者の意見と道路利用者・県民からの意見は、重みを変えて評価することでよい。 

・大人と子供では危険の感じ方が異なるため、自治体担当者の方を通じて丁寧に意見を集

めて頂きたい。スムーズ横断歩道は好評であったため、通学路で広げて頂きたいと期待

している。 

 

(３)今後のスケジュール 

・次回(第２８回)会議の開催日時は、決定し次第連絡する。 


